

POLITICA RADICAL

Una proposición interesante dedicada a los agricultores

Atento el Comité Ejecutivo del Partido a la importancia y trascendencia que para la vida nacional tiene el desarrollo de los problemas agrarios, se ocupó en la reunión celebrada anoche de tan interesante cuestión.

Fue presentada, y aprobada por una mayoría una proposición en tal sentido, que será dirigida a todos los afiliados cuyas actividades se relacionan con dichas cuestiones agrícolas. Consi-derándola nosotros de un gran interés, la publicamos a continuación para conocimiento de nuestros lectores. Dice así:

Distinguido amigo y correligionario: Absolutamente convencido este Comité, de la trascendencia definitiva, que para la vida de la Nación toda y para la de los ciudadanos así mismo, tienen las cuestiones agrarias; es objeto muy preferente de todas sus preocupaciones, estudios y planes políticos; el con- junto de todas las cuestiones y proyectos que con la agricultura y sus proble- mas tienen relación más o menos direc- ta.

Es de día en día más preciso, estre- char el círculo de todas esas activida- des, circunscribir bien delimitadamen- te el área de las posibles soluciones y apretar los vínculos de cuantos intere- ses están en juego, para que coordinán- do los debidamente vayamos en derecha ra e inequívocamente al más rápido lo- gro de los tangibles resultados que han de proporcionar los tan deseados cuanto imprescindibles frutos de es- fuerzos a tan caras experiencias derro- chadas.

En consecuencia pues de lo que aca- bamos de exponer, invitamos a Vd. a una correspondencia con este Comité, donde deseamos se nos exponga para nuestro más detallado conocimiento, la naturaleza y el número de los más prin- cipales problemas que con la tierra se relacionan y están pendientes de solu- ción.

Trabajos que ya de algún tiempo lle- va nuestro diputado D. Angel Rizo, en combinación con los grandes proyectos del insigne Ingeniero D. Manuel Lo- renzo Pardo, expuestos en la Asam- blea de Alicante ante el Sr. Ministro de Obras Públicas, el día 26 de febrero último permiten ya abrigar augurios favorables sobre la posibilidad y pro- ximidad de ver convertidos en fértiles tierras regables las estériles llanuras de nuestros campos.

Con relación a este especial punto de

vista, sinnúmero de cuestiones han de surgir, que han de apasionar muy ve- hementemente por cierto toda clase de opiniones y partidarios, con las que queremos estar estrechamente familia- rizados siempre, pero más especialmen- te desde sus comienzos.

Deseamos además una relación com- pleta de las personas afiliadas a nues- tra organización que tienen intereses en el Campo, donde conste la cuota por Rústica que cada una paga, así como una indicación de las que desean inter- venir o formar parte de las organizacio- nes oficiales que con las cosas agrarias tenga relación.

Las Cámaras Agrícolas están en cam- bio a una inminente reorganización y queremos que nuestra presencia en las mismas, deje sentir la bienhechora in- fluencia de nuestros principios, nues- tros postulados y nuestra política na- cional.

La constitución de la Junta Provin- cial de la Reforma Agraria, como orga- nismo delegado del Instituto Nacional de Reforma Agraria, es también objeto de nuestra más predilecta atención, en razón a la enorme trascendencia de sus funciones y su intervención en todos los órdenes de la vida del campo, sin- gularmente en las relaciones sociales entre patronos y trabajadores: No pue- de por menos ser por tanto objeto de nuestra más cuidadosa vigilancia y nuestro firme propósito de interve- nir eficientemente en su vida y salva- guardar los intereses no solo los muy respetables de nuestros asociados, sino los sagrados de toda la masa de agricul- tores españoles y los más sagrados aún que con la vida del país puedan tener relación.

Por todo lo expuesto, ya Vd. ha de comprender la trascendencia suma de la improba labor que este Comité se ha impuesto y la necesidad de recabar to- da colaboración que a sus fines pueda coadyuvar, siendo para ello precisa una obra de divulgación de estos cometi- dos, tan amplia como a todos nosotros sea posible y una asiduidad y una tena- cidad en la reiteración de los medios que empleemos, sólo comparable a la grandeza de los resultados que nos pro- ponemos.

En la confianza de merecer su aten- ción y con la mayor cordialidad le salu- da, en nombre del Comité Ejecutivo del Partido Radical,

El Vicepresidente, S. Ríos.
El Secretario, J. Gil de Pareja.

otros no somos socialistas porque cree- mos sinceramente que el socialismo a estas horas es algo sobradamente en- sayado y estrepitosamente fracasado; dórese la pildora como se quiera. Pero, si lo fuéramos, y estuviéramos en el Po- der, tampoco tiraríamos piedras so- bre el propio tejado. Ellos quieren la República para lo que la quieren. Lo saben todas las madres, y ellos mis- mos le han proclamado. Por si fuera poco, el ídolo del republicanismo tra- dicional, el hombre consustancial con la República, todo abnegación y des- interés, y altruismo, y generosidad y patriotismo—hemos aludido a don Ale- jandro Lerroux—dió a su tiempo la voz de alarma, desoída por la candi- dez de los que no ven más allá de sus narices. Aún estamos a tiempo, pero este asunto no se resuelve con polémicas, y menos con violencias, sino mediante la unión y disciplina en el campo republicano.

En caso, los republi- canos, la República con unas y sin otras? Cuen- tos tártaros. Una institución se de- fiende con su buen gobierno gober- nando para todos, para el bien gene- ral, empresa imposible con las luchas intestinas entre los republicanos. Las uñas y dientes se le caerían a la Re- pública con el desgobierno, porque la opinión le volvería la espalda.

No lo dudemos, La unión de los re- publicanos es cuestión de vida o muer- te, y, pese a quien pese, en Abril de- be manifestarse.

¡Ah! Y, si así no fuera, ¡mal año pa- ra la República y para todos!
V. de MIGUEL

Universidad Popular

CONFERENCIA DE D. MARIA MARTINEZ SIERRA

Para los primeros días de la próxi- ma semana es esperada la ilustre escri- tora, activísima feminista, maestra— además— de sólido prestigio.

La obra literaria de María Martínez Sierra, es muy conocida para que trate- mos de descubrirla. Recordamos "Can- ción de cuna", "El Reino de Dios", "Tú eres la paz", "Eva curiosa", etc., etc., novelas de teatro, traducciones, a los que aún no los saben, diremos que esta escritora firma sus trabajos con el nombre de su esposo: Gregorio Martí- nez Sierra.

Invitada por la Universidad Popular —de la cual es fervorosa amiga— ven- drá el día 14, a pronunciar una confe- rencia.

Cartagena, que la ha leído y admira- do en toda su producción y especial- mente en "Mamá", sabrá recibirla co- mo merece tan laboriosa y culta es- critora.

Aseguramos un éxito más a los muchos que suma la Universidad Po- pular, institución de desinteresada cultura.

El señor Maura no hace declaraciones

Madrid.—Como el señor Maura di- jo ayer tarde a los señores que hoy le visitan en su domicilio, ha sido tomado por el Comité Ejecutivo del Par- tido radical socialista, una reunión au- dieron a su domicilio los informa- dores.

El señor Maura les envió un Se- creario diciéndoles que como no ha- bían facilitado nota oficiosa, no po- día hacerles las declaraciones que les prometió.

Plisulln, Flamisor, Ribuldingue en seda para vestidos de noche, extensas colecciones. Precios co- mo nadie. — Molina, calle Mayor

LOS RADICALES DE MURCIA

Nuestra campaña encaminada a lo- grar una perfecta inteligencia entre los radicales de la capital, va dando sus frutos. Constantemente llegan hasta nosotros voces alentadoras que nos ani- man a no desmayar en la empresa.

Entre las muchas comunicaciones re- cibidas de distintos puntos de la pro- vincia, figura una carta de nuestro pres- tigiado correligionario D. Alberto Sevi- lla, que estimamos en lo que vale y agra- deceremos eternamente.

También recibimos la siguiente carta del autorizado republicano Dr. San Martín, jefe del Partido Radical de Lor- ca, que sentimos una extraordinaria sa- tisfacción en reproducir. Dice así:

Partido Republicano Radical
Comité Municipal

Sr. Don J. Rodríguez Cánovas,
Director de REPUBLICA,
Cartagena

Distinguido correligionario: He re- cibido, ayer y hoy, los números del diario de su digna dirección: corre- pondientes a los días 6 y 7 del pre- sente mes.

La aspiración expresada en los ar- tículos titulados "Los Radicales de Murcia" no puede ser más laudable ni más legítima, en todos sentidos. Y de que yo soy un convencido de la conveniencia y necesidad de una so- lución armónica, son testigo de mayor excepción los elementos todos de am- bos sectores, ya que vengo laborando en tal sentido con el mejor deseo, des- de hace más de un año, que se tricia- ron las discrepancias de criterio en los procedimientos, hasta esta sema- na, que he regresado de Madrid.

Es más: creo que, inaplazablemen- te, ha llegado el momento de que sea planteada oficialmente la cuestión, pa- ra que quede resuelta como corres- ponde a los republicanos RADICA- LES, que quiere decir como corres- ponde a los hombres que saben poner sus ideales sobre todo otro interés.

No tenía noticias—hasta no recibir los citados números de REPUBLICA— de las gestiones realizadas por nues- tro correligionario don Alberto Sevi- lla, estimándolas como un estimable esfuerzo más, muy provechoso, ya

que esta clase de gestiones son de un gran valor para que tenga la debida eficacia la noble finalidad propuesta. Pero es indudable que, donde ha de culminar la realización del propósi- to—rindiendo el debido culto a nues- tra significación democrática—es en el solemne acto de una Junta Provin- cial, ya que no pueda ser en una Asam- blea del Partido, a la que se me tie- ne dicho que se convocará en breve.

Y, consecuente con mi habitual op- timismo, tengo la seguridad de que, hechas ya las gestiones preparatorias, llegaremos en ese acto a una solución definitiva, tanto más de estimar cuan- to mejor responda en su resultado al peculiar modo de ser nuestro partido y de nuestro Jefe nacional, en todas las cuestiones trascendentales.

Excuso, pues decirle que con mi- desta colaboración puede contarse in- condicionalmente para llegar a tan no- ble como indispensable finalidad, sin otras limitaciones que las impuestas por el debido acatamiento a la discipli- na y la consideración debida a las perso- nas, como mejor servicio a los ideales de toda mi vida.

Con este motivo, tengo la satisfacción de ofrecerme de Vd. afectísimo amigo y correligionario,

Alfredo SAN MARTIN

N. de R.—

No tenemos que quitar ni poner nada a lo manifestado por nuestro distingui- do correligionario Sr. San Martín, por- que iguales y legítimos propósitos nos animan e idénticos y sinceros senti- mientos motivan nuestra común posi- ción; hemos de decir únicamente que propugnamos en principio la intelligen- cia de los elementos radicales de la capital, considerando que de esta mane- ra, una vez llevado a feliz término el anhelado acuerdo, la reunión de la Jun- ta provincial del Partido que invoca nuestro querido comunicante, respon- dería también al mismo objetivo de concordia, ya que una vez cesaran las divergencias existentes entre los corre- ligionarios de Murcia, habrían desapa- recido las causas que determinan cier- tas actitudes en los organismos de la provincia.

DEL MOMENTO POLITICO

Madrid.—En el Ministerio de la Guerra se celebró el anunciado Con- sejo.

Según las referencias recogidas del mismo, se dedicó aquel preferente- mente al estudio de la situación polí- tica, especialmente por lo que respec- ta a las consecuencias que pudie- ran derivarse del debate parlamenta- rio de esta tarde sobre los sucesos de Casas Viejas.

Parece ser que los Ministros toma- ron el acuerdo de que en la discusión intervinieran los señores Azaña y Ca- sares Quiroga.

Por lo demás el criterio preponde- rante en el seno del Gobierno, al es- tudiar la actual situación política, es de no plantear la crisis mientras se vea asistido de la mayoría de votos en la Cámara.

Se sabe que por orden del coronel de Seguridad se levantó el arresto a once oficiales de guardias de Asalto, detenidos con motivo de los pasados incidentes.

También se tienen noticias de que los oficiales Maesse y Muñiz, compañe- ros de Galán, que fueron destituidos en Valencia, durante el período revolu- cionario, a consecuencia de un inciden-

te con un jefe del ejército, solicitaron su ingreso en las fuerzas de Asalto.

Con motivo de las destituciones dic- tadas por los sucesos de Casas Viejas, las secciones de guardias de Asalto es- tán casi todas a cargo de sargentos.

En vista de que la comisión de jus- ticia ha agravado el dictamen referen- te a congregaciones religiosas admiti- endo algunas enmiendas, la minoría agraria ha acordado acentuar su oposi- ción, llegando a la obstrucción parla- mentaria, si estimara que cuenta con fuerza para ello.

Un vuelo a Filipina

Madrid.—El aviador Loring ha de- cidido emprender el vuelo a Filipi- nas a mediados de la semana próxima. Este raid despierta gran interés.

Boda trágica

Orense.—Cuando se estaba celebra- do la ceremonia de una boda en el pue- blo de Rubiales, presentose en la igle- sia la amante del novio y rápidamente disparó un tiro contra él, matándolo en el acto.

Los amantes tenían un hijo.

UNA OPINION

LAS ELECCIONES DE ABRIL

¿Cambiará el «Perfil» de la República?

Si los republicanos tienen instinto de conservación, sí; sino, no. La Re- pública no cambiará su perfil actual, ni se consolidará, sin la estrecha unión de los republicanos en cuanto a lo fundamental. Y aún las que lo sean, si de veras propugnan ahora por un cambio de rumbo, simplemente por un cambio de rumbo, deben mostrar- lo en abril, por su propio interés, in- corporando decididamente sus votos a la República, aunque no renuncien a sus otras aspiraciones.

No queremos una República anodi- na. Antes bien, una República que haga la revolución sin vacilaciones, pero sin precipitaciones; una Repúbli- ca regida, coherentemente, por republica-

nos pero para todos los españoles; una República en que todo el que se- túe dentro de la ley reciba el mismo trato; una República, en fin, donde, sobre todo y principalmente, no se vis- lumbré siquiera predominio alguno de clase o casta, sea la que fuere, porque no valdrá la pena salir de una dicta- dura para hundirse en otra, y porque ello repugnaría a la entraña misma re- públicana. Pues bien, decimos que, sin la unión sincera de los republica- nos todos en lo tocante a los postula- dos fundamentales de la República, esta República anhelada será siem- pre un sueño.

¿A qué comprendemos de la conduc- ta de los socialistas en el Poder? Nos